



JÓVENES

Lección 8

El relato bíblico: Apocalipsis 11: 1-14.
Comentario: *El conflicto de los siglos*, capítulos 16.

¡Quiero un testigo! (¡O mejor dos!)



Texto Clave

«Y ordenaré a mis dos testigos que profeticen por mil doscientos sesenta días, vestidos con ropas ásperas».

(Apocalipsis 11: 3, RV95)

Más luz

«La supresión de las Sagradas Escrituras durante el período de la supremacía papal había sido predicha por los profetas; y el revelador había señalado también los terribles resultados que iba a tener especialmente para Francia el dominio “del hombre de pecado”» (*El conflicto de los siglos*, p. 270).

¿Qué opinas?

Elige la opción que te parezca más conveniente

Escoge una de las propuestas que se dan a continuación y explica por qué te parece la correcta.

¿Qué es peor, oponerse abiertamente a la Biblia por creer que es falsa o rechazar continuamente la Palabra de Dios por más que se sepa que es la verdad y nos muestre el camino de la salvación?

¿Qué posición han tomado? Explica tu respuesta.

¿Lo Sabías?

Voltaire cierta vez aseguró que él había desarticulado la Biblia por completo, y que eso haría que en algún momento desapareciera lo que los cristianos conocían como las Sagradas Escrituras. Es posible que Voltaire haya creído de todo corazón que había vencido a la Biblia. Pero hoy en día la Biblia nos sigue hablando y Voltaire está muerto. A pesar de que a lo largo de la historia muchos han buscado difamar o quemar Biblias para hacerlas desaparecer, la Palabra de Dios ha sido traducida a más de 438 idiomas.

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Entonces me fue dada una caña semejante a una vara de medir y se me dijo: “Levántate y mide el templo de Dios y el altar y a los que adoran en él. Pero el patio que está fuera del templo déjalo aparte y no lo midas, porque ha sido entregado a los gentiles. Ellos hollarán la ciudad santa cuarenta y dos meses. Y ordenaré a mis dos testigos que profeticen por mil doscientos sesenta días, vestidos con ropas ásperas”.

Estos testigos son los dos olivos y los dos candelabros que están de pie delante del Dios de la tierra. Si alguno quiere dañarlos, sale fuego de la boca de ellos

y devora a sus enemigos; si alguno quiere hacerles daño, debe morir de la misma manera. Estos tienen poder para cerrar el cielo a fin de que no llueva en los días de su profecía; y tienen poder sobre las aguas, para convertirlas en sangre y para herir la tierra con toda plaga cuantas veces quieran. Cuando hayan acabado su testimonio, la bestia que sube del abismo hará guerra contra ellos, los vencerá y los matará. Sus cadáveres estarán en la plaza de la gran ciudad que en sentido espiritual se llama Sodoma y Egipto, donde también nuestro Señor fue crucificado. Gentes de todo pueblo, tribu, lengua y nación verán sus cadáveres por tres días y medio y no permitirán que sean sepultados. Los habitantes de la tierra se regocijarán sobre ellos, se alegrarán y se enviarán regalos unos a otros, porque estos dos profetas habían atormentado a los habitantes de la tierra. Pero después de tres días y medio el espíritu de vida enviado por Dios entró en ellos, se levantaron sobre sus pies y cayó gran temor sobre los que los vieron. Entonces oyeron una gran voz del cielo, que les decía: “¡Subid acá!” Y subieron al cielo en una nube, y los vieron sus enemigos. En aquella hora hubo un gran terremoto y la décima parte de la ciudad se derrumbó. Por el terremoto murieron siete mil hombres. Los demás se aterrorizaron y dieron gloria al Dios del cielo. El segundo ay pasó. He aquí que el tercer ay viene pronto».

(Apocalipsis 11: 1-14, RV95)

EXPLICA LA HISTORIA

Al leer estos textos proféticos de Apocalipsis 11, ten en cuenta en primer lugar que se trata del pueblo de Dios que surge de un período oscuro de la historia de la tierra.

¿Cuáles son algunos de los temas básicos que destacan en este pasaje?

Haz una lista de las palabras y frases que no entiendes.

¿Quiénes son los dos testigos y por qué son mencionados en este pasaje?

¿Por qué están «vestidos con ropas ásperas»?

¿Qué significado tiene la mención de los «cuarenta y dos meses» y de los «mil doscientos sesenta días»?

¿A quién representan «Sodoma» y «Egipto»? ¿Por qué están vinculados con Jerusalén, en particular donde «el Señor fue crucificado»?

¿Cuáles son algunos de los ejemplos que da la Escritura de rebelión abierta contra Dios y su Palabra?

PUNTOS DE IMPACTO

«Esta es la causa de la condenación: que la luz vino al mundo, pero la humanidad prefirió las tinieblas a la luz, porque sus hechos eran perversos». **(Juan 3: 19)**

«Dice el necio en su corazón: “No hay Dios”. Están corrompidos, sus obras son detestables; ¡no hay uno solo que haga lo bueno!».

(Salmos 14: 1)

«Por cuanto aborrecieron el conocimiento y no quisieron temer al Señor; por cuanto no siguieron mis consejos, sino que rechazaron mis reprensiones, cosecharán el fruto de su conducta, se hartarán con sus propias intrigas». **(Proverbios 1: 29-31)**

«De hecho, todo lo que se escribió en el pasado se escribió para enseñarnos, a fin de que, alentados por las Escrituras, perseveremos en mantener nuestra esperanza».

(Romanos 15: 4)

«La hierba se seca y la flor se marchita, porque el aliento del Señor sopla sobre ellas. Sin duda, el pueblo es hierba. La hierba se seca y la flor se marchita, pero la palabra de nuestro Dios permanece para siempre».

(Isaías 40: 7, 8)

Puntos de vista

«Hay personas tan obstinadas en su ateísmo que cuando están en situaciones de necesidad acuciante no recurren al poder divino ni lo reconocen».

—Platón, filósofo griego del siglo IV a.C.

«Un ateo es alguien que cree que lo que ve es todo lo que alguna vez podrá conseguir». —Autor desconocido.

Aplicala a tu vida

Sábado

Lee y responde a la actividad de la sección *¿Qué opinas?* de la lección de esta semana. ¿Qué postura decidiste defender: difamar, o mostrarte desinteresado por lo que Dios dice en su Palabra? Ambas posturas resultan perturbadoras, pero, ¿cuál te parece que es la que aparentemente resulta más difícil de cambiar? Piensa en los personajes de la Biblia o de tu propia vida que descartan obstinadamente la existencia de Dios y de su mensaje revelado en la Biblia porque la detestan o por simple apatía. El Salmo 14: 1 afirma: «Dice el necio en su corazón: "No hay Dios"» (RV95). Pero Elías dijo al pueblo reunido sobre el Monte Carmelo: «¿Hasta cuándo van a seguir indecisos? Si el Dios verdadero es el Señor, deben seguirlo; pero si es Baal, síganlo a él". El pueblo no dijo una sola palabra» (1 Reyes 18: 21). ¿Qué dices tú al respecto?

Domingo

Al leer la sección *Identifícate con la historia* de la lección de esta semana y responder las preguntas de la sección *Explica la historia*, notarás otro pasaje profético que requiere un poco más de estudio que un simple relato de las Escrituras. Esta sección en particular nos habla de un período en la historia de la tierra en el cual el pueblo de Dios estuvo de alguna manera en las sombras durante casi 1,260 años por causa de un poder que deliberadamente resistió a la Palabra de Dios e incluso la desafió abiertamente. Si lees el capítulo 16 de *El conflicto de los siglos* hallarás que las diferentes piezas de este rompecabezas profético calzan muy bien entre sí. ¿Cuál crees que es el mensaje que Dios está tratando de comunicar a la gente de hoy en relación con la época en que vivimos, en la que el ateísmo se ha vuelto tan popular?

Lunes

El *Texto clave* de la lección de esta semana se encuentra en Apocalipsis 11: 3, donde Dios nos dice: «Y ordenaré a mis dos testigos que profeticen por mil doscientos

sesenta días, vestidos con ropas ásperas» (RV95). Los «dos testigos» son los mensajes del Antiguo Testamento y del Nuevo Testamento, y algunos agregan inclusive que son los dos grupos de personas que testifican en ambas eras (la del AT y la del NT) respecto a Dios y su plan de salvación. ¿Conoces a alguien que tenga un profundo amor por el Antiguo Testamento de una forma que provenga de su vida y de su conversación? Piensa en otro testigo, o en alguien que conozcas que sea realmente apasionado por el Nuevo Testamento. ¿De qué manera su devoción a la Palabra de Dios se demuestra en su vida diaria?

Martes

Lee la cita de *El conflicto de los siglos* que resume cuáles son los efectos de ignorar o minimizar el mensaje que Dios da a las personas en las Escrituras. Después de leer el capítulo de *El conflicto de los siglos*, responde la siguiente pregunta: ¿De qué manera notas que esta clase de pensamiento y conducta se demuestran en el mundo actual? Ciertamente la Palabra de Dios se está esparciendo por todo el mundo, pero también está avanzando el sentimiento de que Dios no existe y de que el ser humano está librado a su propio destino. ¿Cuál crees que es la mejor manera de mostrarle al mundo evidencias de la existencia de Dios?

Miércoles

Al leer los pasajes que figuran en la sección *Puntos de impacto* de la lección de esta semana, ¿qué versículo sientes que te habla de manera más directa en el día de hoy? Piensa en las historias de la Biblia que ilustran los sentimientos de cada uno de los versículos. ¿Conoces en tu vida a personas que no creen en Dios, o que viven como si Dios no fuera real? Ora hoy por ellos para que sus corazones puedan ser suavizados y agudizados de manera de estar abiertos a lo que Dios anhela hacer en sus vidas por medio de su Palabra, como lo explica Isaías

50: 4: «El Señor omnipotente me ha concedido tener una lengua instruida, para sostener con mi palabra al fatigado. Todas las mañanas me despierta, y también me despierta el oído, para que escuche como los discípulos» (RV95).

Jueves

Piensa en los dos tipos de personas que se mencionan en la lección de esta semana: los indiferentes y los ateos. ¿Qué actos de bondad o de servicio hacia los demás podrían ayudar a ablandar sus corazones? ¿Qué puedes hacer esta semana por los demás que le demuestre al ateo que Dios sí existe? Nunca sabremos si alguien nos está observando. Por ello, mantente fiel. Así mismo, ¿de qué manera tu pasión por la Palabra de Dios puede despertar a alguien que está pasando por un período de somnolencia espiritual? Piensa en comenzar un grupo pequeño de estudio y oración o iniciar un equipo de servicio e invitar a otros a que te acompañen en estos proyectos.

Viernes

Piensa en la manera en que Dios ha acompañado continuamente a los seres humanos durante sus diferentes momentos de tribulación. Dios ha permitido que otras personas, las potestades de este mundo e instituciones equivocadas, se salgan con la suya durante cierto tiempo, pero él jamás ha restringido la influencia de los individuos para que compartan con el mundo cómo es él en realidad. Reflexiona en estas personas que han soportado la persecución y la soledad por la causa de Dios. ¿Estás tú dispuesto a estar entre ellos?

Plan de lectura para esta semana*

El conflicto de los siglos, capítulo 16.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.